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ma ville EN BREVES...

IMAGINEZ VOTRE 
LIEU DE VIE AVEC 
VOS FUTURS VOISINS
C’est ce que vous propose le groupe 
ICEO qui a été retenu par les élus 
municipaux pour la construction 
d’une résidence dans le futur 
quartier des Hauts-de-Loire. L’idée 
est de participer à la co-conception 
des futurs logements en fonction 
de vos besoins réels. Et d’imaginer 
des espaces partagés et collectifs 
avec une équipe dédiée à votre 
écoute dans l’objectif de sortir des 
logements à prix très abordables, 
avec des matériaux biosourcés 
et une architecture bioclimatique. 
Une réunion d’information est 
proposée le mercredi 29 juin 
à 18h, salle Nelson-Mandela 
(service de baby-sitting offert 
sur inscription). Renseignements 
au 02 85 52 40 61. 

DÉCÈS D’UN  
ANCIEN MAIRE  
DES PONTS-DE-CÉ
Maurice Joubert, maire de la Ville 
de 1961 à 1971 est décédé à l’âge 
de 96 ans. Il avait également été 
conseiller général puis maire de la 
ville d’Allonnes, près de Saumur. 
Il a été inhumé aux Ponts-de-Cé 
où il était né et où il s’était marié 
en 1950.

FORUM DES 
ASSOCIATIONS 2024
Retenez bien la date, le forum des 
associations 2024 se tiendra le 
samedi 7 septembre de 9h à 12h  
au complexe sportif Francois-Bernard. 
Plusieurs dizaines d’associations 
sportives, culturelles, sociales, de 
quartier... vous attendent pour vous 
présenter leurs activités. Ce sera 
aussi l’occasion d’accueillir les 
nouveaux ponts-de-céais de l’année 
écoulée qui feront une visite guidée 
de la Ville avec le maire  
Jean-Paul Pavillon.

11ÈME MARATHON  
INTER-ENTREPRISE LE 31 MAI       

Après le succès de l’an dernier, le comité 
départemental de la fédération française 
du sport d’entreprise a de nouveau choisi 
le site du complexe sportif François-
Bernard pour organiser le marathon relais 
inter-entreprises qui regroupe plus de 

2 000 participants. Une manifestation qui associe sport et convivialité dans 
une ambiance festive. Départ des premiers relayeurs à 18 h.

LA VILLE S’ASSOCIE AU FESTIVAL 
« MÛRS POUR LES TRANSITIONS » 
Dans le cadre de la 2ème édition du festival Mûrs pour les transitions, la ville 
des Ponts-de-Cé rejoint l’événement en proposant une animation autour du 
sujet de l’eau. En amont du festival, des temps de rencontres sont organisés et 
l’un d’entre eux se déroulera le jeudi 6 juin à 18h30 à la guinguette «En Rouge 
et Loire» sur la thématique de l’écosystème de la Loire et sa biodiversité.
Françoise Damour vous attend pour un petit voyage au fil de la Loire à travers 
des contes et l’association L’éveil des Mots poursuivra ce moment avec une 
présentation des notions de la chaîne alimentaire du fleuve. Gratuit (pour tout 
public). Le festival se déroulera du 14 au 16 juin à Mûrs-Erigné.

OUVERTURE DE LA BAIGNADE 
LE SAMEDI 15 JUIN 
La baignade municipale devrait normalement ouvrir ses portes pour 
la saison estivale 2024 le samedi 15 juin à 11h pour aller jusqu’au 
dimanche 1er septembre. Mais à l’heure où nous écrivons ces lignes, un 
doute subsiste sur le jour d’ouverture en raison des hautes eaux de La Loire 
qui perturbent les travaux préparatoires nécessaires à l’ouverture du bassin 
(peinture, essais, nettoyage…). Suivez les informations sur le site de la Ville, 
les réseaux sociaux ou l’application municipale pour avoir confirmation de 
la date d’ouverture.
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LE CHIFFRE 
DU MOIS

C’est le chiffre du journal 
du futur quartier des  

Hauts-de-Loire qui vient d’être 
publié. Ce journal de quartier 
rend compte de l’avancée du 
projet. On peut le trouver 
à l’accueil des services 

municipaux ou sur le site de 
la Ville. Dans ce numéro 2, 
on retrouve une interview 
de l’urbaniste de la zone, 

un retour sur le passage des 
archéologues, des informations 
sur la commercialisation de la 
1ère tranche et un calendrier 
des prochaines échéances.

2

ZOOM SUR

L’ART EN CÉ JARDINS LE 23 JUIN 
RETROUVEZ LA 8ÈME ÉDITION DE L’ART EN CÉ JARDINS 
LE DIMANCHE 23 JUIN DE 10H À 18H DANS PLUSIEURS 
QUARTIERS DE LA VILLE.  
  
Pour l’occasion, jardins publics, jardins partagés associatifs et jardins 
privés seront ouverts dans les quartiers Saint-Aubin, L’ile, Saint-
Maurille et à Sorges en passant par l’Île Marière pour accueillir de 
nombreux artistes pour une journée au grand air. Sortez vos vélos 
pour rejoindre les 11 jardins ouverts pour l’occasion ! 
Programme complet à retrouver sur le site de la Ville, à l’accueil des 
services municipaux ou sur les réseaux sociaux.

8 édition
éme

Programme sur www.lespontsdece.fr

DIMANCHE 23 JUIN DE 10H À 18H

À la rencontre 

des artistes 

dans les jardins 

de la ville

Entrée libre

Création graphique : lavilainestjolie.com

11 jardins des quartiers de Saint-Aubin, l’Ile, Saint-Maurille et Sorges 

La peinture de FLO.B sera à 
l’honneur pour la prochaine 
exposition de Rive d’Arts du 
25 mai au 30 juin. Inspiré par 
différents courants artistiques 
de l’art moderne, notamment la 
peinture impressionniste, lyrique 
et l’expressionnisme abstrait, 
FLO.B propose à un «art op-
timiste, vibrant et délibéré qui 
appelle à l’émotion et éveille 
les sens». Grâce à des toiles aux  

couleurs vives et empreintes de matières qui laissent libre court à la  
rêverie, l’artiste invite au voyage imaginaire. Entrée libre du mardi au 
dimanche, de 14h à 18h. Vernissage le vendredi 24 mai à 18h30 en 
présence de l’artiste.

Les bureaux de vote seront ouverts le 9 juin 
prochain de 8h à 18h pour les élections 
européennes. Celles-ci permettent aux citoyens 
d’élire les représentants au Parlement européen - 
ou «eurodéputés» - au suffrage universel direct à 
un tour, pour un mandat de cinq ans.

LUEURS : PROCHAINE EXPOSITION 
À RIVE D’ARTS 

ÉLECTIONS EUROPÉENNES LE 9 JUIN

Éclaircie, une des toiles 
à retrouver à Rive d’Arts.



4 •  #122

CÉ l’info SOMMAIRE

Comme tous les deux ans, je suis allé avec une délégation 
d’une cinquantaine de Ponts-de-Céais rendre visite à notre 
ville jumelle en Allemagne, Bad Emstal. Au-delà du plaisir de 
retrouver des amis et de développer les contacts entre nos 
deux villes, le voyage de cette année avait une symbolique 
importante. Tout d’abord parce que le 9 juin prochain, nous 
élirons chacun dans notre pays les eurodéputés qui nous 
représenteront pour les 5 prochaines années. Ensuite parce 
que nous célébrerons prochainement le 80ème anniversaire 
du débarquement en Normandie. Tout cela est lié. L’Europe 
s’est bâtie à partir de la fin de la guerre par la volonté des 
Hommes de construire un espace européen pacifié après 
des décennies de combats.
L’amitié entre nos deux villes, nos deux populations, est une 
réalité mais il faut continuer à l’entretenir. Les combats qui 
se déroulent actuellement aux portes de l’Europe nous le 
rappellent quotidiennement..

JEAN-PAUL PAVILLON
Maire, Vice-président d’Angers Loire Métropole
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Grand ANGLE

On dénombre une centaine d’associations 
aux Ponts-de-Cé qui poursuit des objectifs très 
divers : organiser des activités (chorale, belote, 
peinture, danse, jeux de société, etc.), des 
pratiques et des événements sportifs, informer 
et sensibiliser à une cause comme le don 
d’organes, réaliser des actions humanitaires, 
fédérer les habitants d’un quartier... La Maison 
des associations, composée d’une équipe de trois 
personnes, est un lieu d’information à destination 
des associations ponts-de-céaises. Elle est 
aussi ouverte aux porteurs de projets pour leurs 
demandes auprès de la collectivité. De nombreux 
services sont proposés : la mise à disposition de 
salles, de matériel (barnums, tables, chaises, 
gobelets, etc.) et de deux minibus. Elle leur apporte 
aussi une aide dans les démarches administratives 
telles que les demandes d’occupation du domaine 
public, de débit de boisson, de vente au déballage, 
la communication, la recherche de bénévoles, etc. 

Une page dédiée a récemment été mise en place 
sur le site internet municipal où les associations 
peuvent trouver tous les formulaires nécessaires 
à leurs demandes dans le cadre d’organisation 
de manifestations. La Maison des associations 
relaie aussi les formations proposées sur le 
territoire d’Angers Loire Métropole notamment 
via un classeur répertoriant les différentes 
offres, disponibles à l’accueil. Enfin, la maison 
des associations est un lieu de rencontres et 
d’échanges. «Le comité des festivités, qui s’occupe 
de l’organisation de la Baillée des filles, a sollicité 
l’association le groupement des artistes ligériens 
(regroupant 35 artistes peintres et sculpteurs) pour 
refaire les blasons du château», illustre Vincent 
Guibert, adjoint à la vie associative.

Reconnaissance par un label  
La maison des associations vient de recevoir 
le label Guid’Asso. Fruit d’un travail de  

Mai 2024 • 5 

UNE MAISON ET DES SERVICES  
POUR LES ASSOCIATIONS

DEPUIS 2009, LA VILLE MET À DISPOSITION DES ASSOCIATIONS PONTS-DE-CÉAISES UN 
LIEU, LA MAISON DES ASSOCIATIONS, QUI PROPOSE DES SERVICES D’ACCOMPAGNEMENT. 

D’ICI À DEUX ANS, LA MAISON DES ASSOCIATIONS VA S’INSTALLER DANS  
DE NOUVEAUX LOCAUX PLUS ADAPTÉS À SES MISSIONS.

Un premier petit déjeuner pour les 
associations a eu lieu en mars dernier.
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Grand ANGLE

co-construction entre les services de l’État et le mouve-
ment associatif. Guid’Asso est un dispositif de structuration et 
de mise en réseau des acteurs de l’accompagnement des  
associations. C’est également un label national décliné en 
4 niveaux d’intervention : orientation, information, accom-
pagnement généraliste et accompagnement spécialiste. La 
maison des associations a intégré le niveau 2 en tant que 
structure offrant un premier niveau de réponse et d’informa-
tion sur les démarches essentielles des associations (création, 
fonctionnement, sources de financement, etc.). C’est une  
reconnaissance des missions qu’elle remplit depuis 2009 et 
un gage de qualité de ses services. 

Pour les agents municipaux, c’est une opportunité d’intégrer 
un réseau composé d’autres structures similaires, de bénéficier 
d’un partage de connaissances et d’expériences et d’un 
accès à des formations afin d’enrichir leurs compétences. 
Enfin, pour les associations, cette labellisation permet la 
poursuite des services déjà offerts et d’en proposer des 
nouveaux comme la mise à disposition de documentation, 
l’accès à des formations à la Maison des associations et à la 
Cité des associations à Angers et un accompagnement plus 
poussé (juridique, ressources humaines, comptabilité, etc.) 

Les élus.es ont fait le choix de 
se doter d’un service et d’un 
équipement dédiés à la vie 
associative car nous considérons que 
les associations apportent une plus 
value déterminante à la société. 
Notre rôle est donc de soutenir et de 
faciliter les actions des associations 
tant au moment de leur création 
que dans leur fonctionnement 
au quotidien. Grâce à elles, les 
habitants bénéficient d’animations et 
d’actions au service de la cité. Elles 
contribuent aussi à favoriser le lien 
à l’autre, la rencontre, la convivialité 
et le faire ensemble au sein de la 
Ville. Parmi les dernières associations 
créées, on peut citer le café associatif 
La Timbale, le collectif de cyclistes 
Cé à vélo et Les Bateliers des Ponts, 
qui ont le projet de construction 
d’un bateau traditionnel de Loire. 

VINCENT GUIBERT, 
adjoint à la vie associative, 
la culture et la citoyenneté
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Grand ANGLE

par une structure d’accompagnement généraliste 
(niveau 3) telle que la Fédération des Œuvres 
Laïques 49. A l’échelle départementale, on compte 
49  structures labellisées dont 30  Guid’Asso 
Information.

Plus de services  
et des nouveaux locaux
Fin 2023, une enquête a été menée pour 
mieux  connaître les besoins des associations 
ponts-de-céaises en matière de formation. La 
mobilisation des bénévoles, la communication et 
les premiers secours font partie des thématiques 
évoquées. Des temps de formation collectifs sur 
les premiers secours vont ainsi être proposés à la 
rentrée 2024. Les associations ayant fait part d’un 
besoin de se rencontrer, d’échanger et de mieux 
se connaître entre elles, un premier petit déjeuner 
associatif a été organisé en mars dernier et un autre 
est prévu en novembre. Jusqu’à présent la Maison 
des associations proposait un accompagnement 
individuel sur rendez-vous pour des questions liées 
au fonctionnement associatif (organisation d’une 

assemblée générale, relecture de statuts, communication, etc.). 
L’objectif est de développer l’accompagnement de manière 
collective sur des thématiques données. Enfin, afin de mieux 
répondre aux besoins des associations et dans le cadre d’une 
opération de renouvellement urbain. La Ville a décidé de 
relocaliser le service, actuellement basé avenue de l’Europe, dans 
un nouveau bâtiment d’environ 260 m², rue David d’Angers en 
lieu et place de l’ancien garage Point S. Ce nouveau lieu, construit 
d’ici à 2026, offrira des bureaux pour les agents municipaux, des 
bureaux partagés pour les associations et une plus grande salle 
de réunion et de rencontres.

Chaque année en septembre, la maison des  
associations organise le forum des associations. 

L’acceuil de la maison  
des associations.

Maison des associations  
7, avenue de l’Europe  
Tél. : 02 41 79 70 67 
maisondesassociations@ville-lespontsdece.fr 

Ouverture au public : lundi, mercredi, jeudi, vendredi 
de 9h à 12h30 et de 13h30 à 17h30 mardi de 10h30  
à 12h30 et de 13h30 à 17h30

Une 
centaine 

3 agents 
d’associations

dédiés à la vie 
associative
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Les échos DU CONSEIL

LORS DE LA SÉANCE DU 28 MARS, LE CONSEIL MUNICIPAL A APPROUVÉ 
L’ENGAGEMENT DE LA VILLE DANS LE PROGRAMME «TERRITOIRE ENGAGÉ 
TRANSITION ÉCOLOGIQUE (TETE)» AFIN D’APPROFONDIR SA POLITIQUE 
DE TRANSITION ÉCOLOGIQUE.

DE QUOI  
PARLONS-NOUS ? 
Le programme Territoire Engagé 
Transition Écologique (TETE), proposé 
par l’Ademe, agence de la transition 
écologique, offre l’opportunité aux 
collectivités de structurer leur politique 
de transition écologique et leur 
projet de territoire. Concrètement, il 
permet de repenser et d’améliorer : la 
consommation et la facture d’énergie 
des bâtiments publics et de l’habitat 
privé, la mobilité durable, comme les 
pistes cyclables ou les transports en 
commun, les énergies renouvelables et 

de récupération, la collecte et la valorisation des déchets, 
la sobriété des commandes publiques et la sobriété dans la 
gestion des ressources naturelles. Cette démarche s’articule 
aujourd’hui autour de deux référentiels thématiques : Climat 
Air Énergie et Économie circulaire. 

POURQUOI LA VILLE 
S’ENGAGE DANS CE 
PROGRAMME ? 
En cohérence avec Angers Loire  
Métropole, déjà engagée dans cette 
démarche, ce programme permettra 
de valoriser les actions entreprises au 
sein des Ponts-de-Cé à travers différents 
projets dont les Avan’Cé Climatiques. 
S’intégrer à cette démarche va per-
mettre à la fois de formaliser la politique 
de transition écologique, de structurer la 
gouvernance en interne, de bénéficier 
d’outils opérationnels pour suivre l’avan-
cée de la démarche dans un objectif 
d’amélioration continue, de valoriser les 
engagements de la Ville en terme de 
transition écologique grâce à la labelli-
sation et aussi d’intégrer un réseau.

QUEL EST LE CALENDRIER ?
Le programme TETE débute par la phase 
d’engagement jusqu’à l’obtention du 

label accordé pour 4 ans avec différentes phases : 
la sélection d’un conseiller formé par l’ademe 
; l’état des lieux initial (4 à 6 mois), mené par le 
conseiller agréé et Pauline Marolleau, chargée de 
mission transition écologique au sein de la Ville, et 
via des groupes de travail thématiques, composés 
d’élus et d’agents communaux ; l’élaboration et la 
mise en œuvre du plan d’action, prévue en mai 
2025, et enfin la demande de labellisation. 

QUEL EST LE COÛT ?
Le coût prévisionnel est évalué à environ 35 000 €. 
Il concerne le recrutement d’un conseiller accrédité 
sur une durée totale estimée de 40 à 45 jours 
sur 4  ans. L’ademe, partenaire de la démarche, 
accorde une subvention de 50% du montant 
des dépenses. Le reste à charge annuel pour la 
commune est de l’ordre de 4 500 €.

Réunion de lancement des  
Avan’Cé climatique en 2020.

2008
PREMIER RAPPORT 

DÉVELOPPEMENT DURABLE 
DE LA VILLE

LA VILLE STRUCTURE SA POLITIQUE     
DE TRANSITION ÉCOLOGIQUE
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Conseil MUNICIPAL

PROCHAIN CAFÉ CITOYENS 
Samedi 1er juin / quartier de la Guillebotte / Parking Intermarché / de 10h30 à 12h.

CONVENTION AVEC 
L’ASSOCIATION LES BATELIERS 
DES PONTS  
L’association Les Bateliers des Ponts, créée en février 
dernier, a pour projet principal la construction 
d’un bateau traditionnel de Loire. Dans le cadre 
de la politique touristique et patrimoniale, les élus.es 
souhaitent encourager et développer les initiatives en 
lien avec la Loire, les bords de Loire et la batellerie. Des 
aménagements importants ont été réalisés ces dernières 
années et des bateaux sont parfois accueillis à l’occasion 
d’animations. La Ville a proposé à l’association de mettre 
à sa disposition un local afin d’y accueillir le chantier de 
construction. Une subvention de 5 000 € est également 
prévue pour aider au lancement du chantier.

SUBVENTION EXCEPTIONNELLE 
POUR ANGERS MÉTROPOLE 
CYCLISME 49 (AMC49) 
L’association Angers Métropole Cyclisme 49 organise 
une course cycliste le dimanche 2 juin aux Ponts-de-Cé.  
Baptisée Les Boucles de Cé, elle aura lieu au nord de 
la commune sur un itinéraire concerté et proposera 
plusieurs compétitions avec des athlètes de la région. 
L’organisation de l’événement est menée en concertation 
avec les services municipaux, notamment pour garantir 
la sécurité des participants, des riverains et du public. 
Afin de mener à bien et dans les meilleures conditions 
possibles l’organisation de cette course, les élus.es ont 
décidé d’accompagner l’association en lui attribuant une 
subvention exceptionnelle de 1 000 €.  

OCCUPATION DE TERRAINS 
MUNICIPAUX PAR L’ASSOCIATION 
LA FONTAINE AUX ÂNES
La commune accueille depuis quelques années sur son 
territoire les activités de l’association La Fontaine aux 
ânes. Le terrain où se situe régulièrement les animaux, 
chemin du Bois d’Avault, étant souvent impacté par les 
inondations, la Ville a décidé de mettre à disposition de 
l’association deux parcelles communales localisées au 
parc Kléber et avenue des tirailleurs sénégalais.

MISE À DISPOSITION DES 
ÉQUIPEMENTS DE TENNIS  
DU COMPLEXE SPORTIF  
FRANÇOIS-BERNARD 
Depuis plusieurs années, la Ville met à disposition du 
Comité Départemental de Tennis, de la Ligue de Tennis 
et du club de tennis des Ponts-de-Cé les équipements 
de tennis du complexe sportif François-Bernard. La 
dernière convention arrivant à échéance, une nouvelle a 
été élaborée, tenant compte des utilisations actuelles et 
pour une durée de quatre ans. Le Comité Départemental 
de Tennis participe aux frais de fonctionnement (à hauteur 
de 35% des charges constituées des fluides, de l’entretien 
des locaux et de l’assurance du bâtiment) en contrepartie 
de cette mise à disposition de locaux, pour ses bureaux, 
et de terrains.  

DEMANDE DE SUBVENTION
Engagés.es dans une démarche de rénovation 
énergétique des bâtiments communaux, les élus.es ont 
adopté plusieurs demandes de subventions auprès de 
l’agglomération, de l’agence de l’eau Loire-Bretagne et de 
l’État au titre du Fonds Vert.

SÉANCE 
28 MARS 2024
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Vie MUNICIPALE

UNE NOUVELLE  
«JOURNÉE CITOYENNE»  
LE SAMEDI 5 OCTOBRE

La municipalité vous propose de participer à une 
nouvelle édition de la journée citoyenne le samedi 
5  octobre prochain. Cette journée permet de mener des 
actions au service de votre quartier ou de votre Ville en 
général (nettoyage, peinture, chantiers participatifs, actions 
de solidarité et de fraternité...). Si vous avez des idées 
d’actions à mener, vous pouvez en faire la proposition  
auprès de la maison des associations : 02 41 79 70 67 / 
maisondesassociations@ville-lespontsdece.fr

LANCEMENT 
D’UN ATLAS DE 
LA BIODIVERSITÉ 
INTERCOMMUNAL
VISANT À MIEUX CONNAÎTRE 
LES ENJEUX LOCAUX DE LA 
BIODIVERSITÉ POUR POUVOIR 
ENSUITE MIEUX AGIR, UN 
ATLAS DE LA BIODIVERSITÉ 
INTERCOMMUNAL VA SE DÉPLOYER 
SUR LE TERRITOIRE D’ANGERS 
LOIRE MÉTROPOLE PENDANT 
LES DEUX ANNÉES À VENIR.
La préservation de la biodiversité revêt 
une importance capitale, c’est pourquoi 
la ville des Ponts-de-Cé a décidé de 
s’engager auprès d’ALM. Cet atlas 
consiste à réaliser des inventaires 
naturalistes sur des espèces et milieux 
locaux ciblés, à cartographier les 
enjeux de biodiversité et à sensibiliser 
les habitants à travers des animations et 
actions participatives. Il sera d’ailleurs 
proposé à la population d’y contribuer. 
Qu’ils soient novices ou experts, les 
habitants pourront participer aux 
animations et inventaires participatifs 
par exemple en cherchant « l’espèce 
wanted » du mois.
Tout au long du projet, des informations 
seront communiquées sur ce projet via 
les réseaux sociaux et le site internet 
communal afin de tenir la population 
informée des avancées et des 
opportunités de participation.

L’ÉCO GESTE DU MOIS
Avec l’arrivée du printemps et la 
pousse des pelouses j’utilise l’herbe 
de la tonte pour du paillage  : 
pied d’arbres, fruitiers, massifs 
de vivaces... Cela évite d’aller à la 
déchetterie (perte de temps et de 
carburant), permet de lutter contre la pousse des mauvaises 
herbes indésirables et garde l’humidité du sol par temps chaud.

POUR LES DEMANDES 
DE LOGEMENT SOCIAL

La Conférence Intercommunale 
du Logement (CIL) d’Angers Loire 
Métropole a validé un barème 
de cotation pour toutes les 
demandes de location sociale 
qui sont à effectuer sur le site 
www.demandelogement49.fr. 
Une plaquette est disponible sur 
le site de la Ville, rubrique services 
et démarches, ainsi que sur celui 
d’Angers Loire Métropole.

Journée citoyenne 2023 à 
l’occasion d’un net toyage.
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Etat CIVIL

ATELIER CITOYEN / BIODÉCHETS
Le 8 juin , de 10h30 à 12h, allée Marc-Leclerc dans le quartier des Grandes Maisons se tiendra un atelier citoyen pour 
présenter une première borne de collecte des biodéchets. En plus de la présentation du principe de collecte des biodéchets, 
des bio-seaux seront disponibles pour les résidents du quartier.

ZOOM SUR

FERMETURE DE LA MÉDIATHÈQUE PENDANT L’ÉTÉ
EN RAISON DES TRAVAUX DE RÉNOVATION ÉNERGÉTIQUE, LA MÉDIATHÈQUE 
MUNICIPALE SERA FERMÉE DU 1ER JUILLET AU 27 AOÛT. 

Le bâtiment et les collections de la médiathèque ne 
seront donc pas accessibles pendant cette période.
Pendant ces semaines de fermeture, différents services 
vous seront proposés :
•  du 1er juin au 29 juin : mise en place de prêts d’été 

illimités pour une durée de 8 semaines couvrant la 
période de fermeture ;

•  des animations seront proposées dans les quartiers 
à raison de 3 demi-journées par semaine ;

•  les ressources numériques du Bibliopôle seront disponibles gratuitement pour tous les abonnés et 
pour ceux qui ne seraient pas encore inscrits à ce service, il sera possible de le faire durant l’été ;

•  enfin, il sera possible de retourner ses emprunts dans la boite de retour extérieure durant tout le 
mois de juillet.

NAISSANCES  
MARS 2024
04 Milhane SELLAM
12 Jaïda BEGUIR
13 Gianni PROVOST
16 Roman LEDON
20 Basile PICAULT
21 Candice FEUVRAIS

AVRIL 2024
08 Noëlie ANTON
08 Léonor MASSAZZA
11 Camila CORABOEUF
13 Milo BERTHÉ
15 Killyan SAMBA ANDRÉ
16 Elie TRIBOUILLARD
16 Romane DESSERY
20 Eli PELÉ
22 Aby VANOUCHE
26 Agathe DéCHÉRAT
27 Isaac BABAULT
30 Apolline RETAILLEAU

MARIAGES
MARS 2024
30  Ambesso AZIBOLO 

Aimé EBALLI-ABEDINE  

AVRIL 2024
20  Alice DALLET 

Shirley BEAUDUCEL  

DÉCÈS
MARS 2024
09 Marie LEFEUVE née JOLIVET 
17  Marie-Jeanne MéNARD  

née CHOLOUX 
18 Simone BLON née PINON 
21  Marie-Madeleine MéNARD  

née BOCHE 
28 Bernard LAVIGNE 
30 Francisco ECHEZAR 

AVRIL 2024
02 Madeleine CAILLAUD née BEAUPÈRE 
02 Diamantino DA TRINDADE FERREIRA 
03 Christiane BRUNIES née GAUDAIS 
06 Yves TROUVÉ 
07 Bernard PITHON 
09 Johnny RIDEAU 
09 Madeleine BAREAU
10 Monique RIDEAU née HÉLEINE
11 Guy MARTIN
11 Claude MÉNARD
13 Alain NICOLAS
15 Simone FOUASSIER
16 Ginette LETOURNEUX née DERSOIR
16 Gisèle HOUDEBINE
20 Albertine AUBIER née VIRGISSON
23  Ghislaine CHARGELèGUE née BEAUPÈRE
25 Sylviane REMIGEREAU née BRUNET
25 Michel GODEAU
25 Patrice ROUX 

MAI 2024
01 Lydie EL’ADARI née HARANGER
03 Lucette PEYROCHE née GANDON
05 Bernard FREULON

La médiathèque va bénéficier 
d’une rénovation énergétique et 
d’une réorganisation de l’offre.
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Dans mon QUARTIER

INAUGURATION  
DE LA RÉSIDENCE 
BLOOM 
C’EST L’UNE DES DERNIÈRES LIVRAISONS 
D’APPARTEMENTS DU QUARTIER DE LA MONNAIE 
QUI A ÉTÉ FAITE LE MOIS DERNIER AVEC 
L’INAUGURATION DE LA RÉSIDENCE BLOOM.

Composée de 43 logements du T2 au T4, tous occupés au 
moment de l’inauguration, la résidence Bloom est située au 
cœur de l’écoquartier dont l’ambition, portée par la Ville, est 
de proposer aux futurs habitants une vie de quartier animée 
par des services et commerces divers, mais également un 
environnement qui prend en compte la biodiversité existante.  
Dans une logique de réduire les émissions de gaz à effet de serre, 
Bouygues Immobilier a utilisé sur une partie de cette résidence, 
un béton à plus faible empreinte carbone développé par un 
groupe vendéen. Grâce à l’utilisation d’un ciment sans clinker, 
ce béton émet presque cinq fois moins de C02 qu’un béton 
classique. De plus, et afin d’assurer la biodiversité sur le projet, 
25% de la surface du terrain de l’opération ont été dédiés aux 
aménagements paysagers et 13 arbres ont été plantés. La limitation 
de l’imperméabilisation du sol a également été recherchée en 
réalisant les stationnements extérieurs avec un dallage à joints 
enherbés qui permet d’infiltrer une partie des eaux pluviales tout 
en conservant un bon confort d’usage. A l’automne, la trame verte 
sera aménagée au cœur du quartier.

UNE FÊTE DU JEU  
À LA MONNAIE   

Depuis deux ans, la mairie, avec 
le soutien d’habitants et d’associations 
du quartier, promeut des animations 
dans ce quartier récent.

Après des rendez-vous musicaux place des 
Mazeries puis au sein de l’école Jacques-Prévert  
l’an dernier, c’est désormais une fête du jeu 
qui est proposée aux habitants du quartier. 
Le rendez-vous est fixé le samedi 25 mai, 
salle Nelson-Mandela de 14h à 22h pour 
une journée uniquement dédiée au jeu !

Plusieurs associations et services municipaux 
uniront leurs efforts pour vous proposer jeux de 
société, jeux extérieurs, espace game sur table, 
jeux vidéos... Il y en aura pour tous les âges 
et pour tous les goûts!

Une fanfare viendra animer l’après-midi et la 
journée se clôturera par un repas partagé en 
extérieur (prévoyez d’amener votre pique-nique). 
Une buvette et une vente de gâteaux seront 
assurées sur place. Entrée libre.

Les élus municipaux en présence de 
Laurent Gourdon (Bouygues immobilier)  

et de Lionel Vié, l’architecte.
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Vie ASSOCIATIVE

L’association Les Rives de l’Authion 
organise sa fête de la musique le vendredi 
14 juin à partir de 19h30 dans le parc de 
La Guillebotte. Cette soirée est l’occasion 
d’écouter des groupes musicaux locaux dont 
un se produit sur scène pour la 1ère fois. Une 
prestation de danse en ligne complétera le 
programme. Cette manifestation gratuite est 
ouverte à tous. Le public est invité à venir avec 
son pique-nique, les organisateurs prévoient à 
cet effet tables et chaises.

LE SITE INTERNET 
MUNICIPAL EST OUVERT  
À TOUTES LES 
ASSOCIATIONS 
Depuis sa refonte, le site internet municipal  
www.lespontsdece.fr est ouvert à toutes les 
associations qui souhaitent y faire figurer leurs 
informations. Pour cela, il suffit d’ouvrir un compte 
sur le site et de suivre les informations données. Il 
est possible d’y présenter son association mais 
également son actualité et figurer ainsi dans 
l’agenda municipal qui recense l’actualité locale.
Par ailleurs, la mairie propose également aux 
associations qui organisent des animations ou 
événements d’être présentes sur les trois panneaux 
lumineux installés sur le territoire communal. 

Pour cela, il suffit d’envoyer votre demande de 
message à celinfo@ville-lespontsdece.fr

POUR APPRENDRE 
LA MUSIQUE  
Musique au Quotidien toute l’année propose des 
ateliers d’éveil à la musique en relation avec la voix, 
le rythme (à partir de trois ans). Musique au Quotidien 
propose également, avec un support audio, des cours de 
guitare ouverts à tous .

Blog : http://www.musiqueauquotidien.blogspot.com 
Contact : 06 15 83 92 06

UNE FÊTE DE LA  
MUSIQUE AVEC  
LES RIVES DE L’AUTHION

JEUNES LYCÉENS ÉTRANGERS 
COLOMBIENS, ALLEMANDS  
& ITALIENS RECHERCHENT 
UNE FAMILLE D’ACCUEIL 

 
D’Italie, de Colombie, d’Allemagne ou d’ailleurs, 
de jeunes étrangers viennent en France grâce à 
l’association CEI-Centre Echanges Internationaux 
pour passer une année scolaire, un semestre ou 
quelques mois au collège ou au lycée, apprendre le 
français et découvrir notre culture. 
Afin de compléter cette expérience, ils vivent en 
immersion dans une famille française pendant toute 
la durée du séjour. Le CEI aide ces jeunes dans leurs 
démarches et s’occupe de leur trouver un hébergement 
au sein de familles françaises bénévoles. Ce séjour 
permet une réelle ouverture sur le monde de l’autre et 
constitue une expérience linguistique pour tous. 

Si l’expérience vous intéresse, 
contact auprès de Nelly Prudhomme
06 70 93 47 56 / nellyCEI49@outlook.fr
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Vie ASSOCIATIVE

ZOOM SUR

SORGES : RENDEZ-VOUS 
AUX PUCES LE DIMANCHE  
2 JUIN ! 
LES CÉLÈBRES PUCES DE SORGES SONT  
DE RETOUR ! RENDEZ-VOUS LE DIMANCHE 
2 JUIN DE 9H À 18H POUR CHINER, 
DÉCOUVRIR, ÉCHANGER ET S’AMUSER.

UNE FÊTE DES 
VOISINS QUARTIER 
DE LA MONNAIE

Sous la direction de Muriel Masson 
et avec Hermine Theard au piano, 
l’association «Le Petit Chœur Dilettante» 
propose un concert (Le cantique des 
cantiques) le samedi 25 mai à 20h30 
à l’église Saint-Aubin.  À cette occasion, 
les chœurs dialogueront avec des extraits 
du Cantique lus et avec des œuvres pour 
piano seul.

CONCERT LE 25 MAI À 
L’ÉGLISE SAINT-AUBIN

Fête des voisins
Mercredi 29 mai

14h00

• Jeux extérieurs 

• Animation musicale

• Vente de gâteaux et boissons 

5 avenue François Mitterrand • 49130 Les Ponts-de-Cé
www.ohactiv.fr • 02 44 10 19 73 • lespontsdece@ohactiv.fr

La résidence O’Activ organise la fête 
des voisins le mercredi 29 mai à partir 
de 14h au sein de la  résidence services 
seniors, 5  avenue François-Mitterrand. 
L’occasion de réunir les Ponts-de-Céais.ses  
autour d’une animation musicale menée 
par «Les Balladins», des jeux extérieurs et 
d’un goûter convivial. 

Ouvert gratuitement à tous.

Organisé avec passion par l’association Sorges 
Loisirs et ses deux sections (l’amicale de Sorges 
et l’APE de l’école Raoul-Corbin), cet événement 
printanier incontournable réunira pas moins de 
250  exposants. En plus des stands, vous pourrez 
profiter d’un espace buvette/restauration pour 
reprendre des forces. 

Ne manquez pas non plus l’exposition de véhicules 
vintage : Solex et caravanes d’époque. Pour les plus 
jeunes, des balades en poney seront au programme. 

Que vous soyez amateur de vide-grenier et d’objets 
de seconde main ou simplement en quête d’une 
journée agréable nous vous attendons nombreux 
pour cette journée placée sous le signe de la 
convivialité ! 

Pour vous inscrire : 
www.puces-sorgeaises.blogspot.com
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Figure PONTS-DE-CÉAISE

OLIVIER MOINE,  
JEU, SET ET MATCH
OLIVIER MOINE A CO-CRÉÉ LA PALA, CENTRE DE LOISIRS DÉDIÉ À LA  
PRATIQUE DU PADEL, SPORT DE RAQUETTES DÉRIVÉ DU TENNIS ET DU SQUASH,  
ET DU GOLF EN INTÉRIEUR. PORTRAIT D’UN SPORTIF PASSIONNÉ.

Le tennis fait partie de la vie d’Olivier Moine 
depuis longtemps. Il a commencé à jouer à 
l’âge de 6 ans, a pratiqué deux ans en sport 
études au collège et de nombreuses années 
en compétition.   
Après un bac scientifique et une licence de 
mathématiques, il a obtenu le diplôme d’état 
pour devenir professeur de tennis. Son parcours 

professionnel a démarré au sein 
d’un club en région parisienne 
puis il a enseigné pendant cinq 
ans dans un club Carcassonnais. 
«En 2005, je suis arrivé dans la 
région pour m’occuper du club 
de tennis de Bouchemaine», 
raconte-t-il. Six ans plus tard, 
il décide de se reconvertir en 

charpentier bois, métier qu’il exercera pendant 
deux ans, avant de revenir au tennis en 
devenant directeur sportif de l’Angers Tennis 
Club. C’est là qu’il découvre le padel. «J’ai 
tout de suite accroché. C’est très ludique et 

très accessible dans la pratique : on prend du 
plaisir à jouer au bout de vingt minutes alors 
qu’au tennis, il faut plusieurs mois. C’est aussi 
un sport moins violent pour le corps et qui ne 
demande pas de puissance», explique-t-il. Il 
devient professeur de padel puis responsable 
de la discipline au sein du club angevin. 

En 2021, il a l’idée d’un concept de lieu 
convivial où l’on pourrait pratiquer le padel. 
Il est rejoint dans ce projet par Frédéric 
Maucourt puis d’autres associés : Rodolphe 
Deleusière, Pascal Receveur et Fabrice 
Jardino, restaurateur à La Rochelle. Deux 
ans plus tard, les travaux de construction du 
bâtiment imaginé par l’architecte angevin 
Paul Le Digabel commencent sur un terrain 
situé au sein du Décathlon Village. Inaugurée 
en mars dernier, La Pala, ouvert sept jours 
sur sept midi et soir, compte huit terrains de 

padel, 6 en intérieur et 2 en extérieur, 3 simulateurs 
de golf, une salle pour pratiquer le pilates, un cabinet 
d’ostéopathie, un bar et un bistro italien. «Le golf en 
intérieur permet de s’initier, qu’on soit enfant ou adulte, 
de s’entraîner sur plus de 200 parcours dont les plus 
fermés comme celui de St Andrews en Ecosse et aussi 
de participer à des tournois en ligne», détaille-t-il. 

Pour le padel, La Pala propose à la fois de la location 
de terrain, des cours particuliers ou collectifs pour 
enfants et adultes, des initiations pour les comités 
d’entreprise et des animations régulières ouvertes 
à  tous. Les deux dirigeants ont d’ores et déjà 
tissé  des  partenariats avec des écoles primaires  
ponts-de-céaises et l’université d’Angers pour faire 
découvrir ce sport encore mal connu en France. Enfin, 
des tournois y sont organisés : le 8 juin pour les moins de 
18 ans et les 5-6-7 juillet dans la catégorie messieurs 
dont certains font partie des meilleurs français. 

La Pala, terrain de padel  
et restaurant italien (la-pala.fr)

Le padel est 
un sport très 
accessible.
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Tribune DES ÉLUS

MOT DE LA MAJORITÉ L’ÉLU DE L’OPPOSITION

Votons tous le 9 juin prochain 
Dans quelques jours, le 9 juin 2024, nous aurons tous l’opportunité de participer à un 
moment important pour notre avenir collectif : les élections européennes. Ce jour-là, 
nous serons appelés à exercer notre droit démocratique et à choisir les Euro-deputés qui 
façonneront le cours de l’Union Européenne pour les années à venir. En cette période de 
profonds défis et de bouleversements mondiaux, il est essentiel que chacun d’entre nous 
prenne conscience de l’importance de cet acte citoyen.

L’Europe que nous voulons pour demain se construit aujourd’hui, à travers nos voix et nos 
choix. Nous sommes à un carrefour où les décisions prises auront un impact non seulement 
sur notre génération, mais aussi sur celles à venir. C’est pourquoi nous vous encourageons 
toutes et tous à vous rendre aux urnes le 9 juin prochain et à faire entendre votre voix. 
Que vous soyez jeune ou plus âgé, votre vote compte et peut faire la différence.

En cette année 2024, nous célébrons également le 80ème anniversaire du débarquement en 
Normandie, un moment qui a marqué l’histoire et façonné le destin de notre continent. En 
nous remémorant le courage et le sacrifice de ceux qui se sont battus pour la liberté, nous 
sommes comptables de la valeur de la démocratie et des idéaux pour lesquels ces hommes 
et ces femmes se sont battus. Leur héritage nous rappelle que la démocratie est un bien 
précieux qui doit être préservé et défendu par chaque génération. Nous connaissons trop de 
mauvais exemples ou la démocratie de façade s’apparente plus à une autocratie.

En votant aux élections européennes, nous rendons aussi hommage à ceux qui ont 
combattu pour la liberté et nous nous engageons à poursuivre leur lutte en défendant 
les valeurs de démocratie, de justice et de solidarité. En unissant nos voix, nous pouvons 
construire une Europe plus forte, plus inclusive et plus juste pour tous.

Alors, nous vous appelons à vous joindre à nous, les membres de la majorité municipale 
ponts-de-céaise, le 9 juin prochain pour exercer votre droit de vote et pour honorer la 
mémoire de ceux qui ont sacrifié leur vie pour notre liberté. Ensemble, faisons entendre 
notre voix et construisons un avenir meilleur pour l’Europe.

PS : les bureaux de vote seront ouverts de 8h à 18h.
 

Les élus.es de la majorité municipale

Des sous pour les logements, 
pas pour les canons !
Se loger aux Ponts-de-cé, à Angers et aux 
alentours est devenu un casse-tête pour les fa-
milles ouvrières. Des campements de fortunes 
sont même installés en permanence dans l’ag-
glomération ! Des familles sont à la rue et des 
salariés obligés d’habiter à 40, 50 kilomètres 
de leur lieu de travail. 18 000 demandes de 
logements sociaux sont en attente.
Mais pendant ce temps, les grands groupes de 
la construction, ne trouvant plus d’acheteurs 
pour leurs biens, demandent aux sociétés pu-
bliques d’HLM de racheter ces invendus pour 
soutenir « le marché »... c’est à dire les béné-
fices de ces grands groupes capitalistes !
Le gouvernement, comme à son habitude, es-
saie de faire diversion, en accusant les squat-
ters et facilitant l’expulsion des travailleurs 
pauvres pour loyers impayés, alors que l’État 
n’applique même pas ses propres lois sur le 
« droit au logement opposable ».
L’urgence et le bon sens, ce serait de ré-
quisitionner dès aujourd’hui l’ensemble des 
logements vides – il y en aurait au moins 
5 000 dans l’agglomération. Et ce serait aussi 
d’investir massivement dans une construction 
massive de logements abordables et de qualité.
Mais la priorité du gouvernement est le réar-
mement : pour les tanks et les missiles, l’argent 
ne manque pas ! Alors les travailleurs doivent 
refuser cette escalade guerrière. L’argent public 
doit aller à nos besoins : dans le logement, le 
transport, la santé et l’éducation.

Didier Lizé
élu de la liste « Lutte ouvrière – Faire 

entendre le camp de travailleurs »
Contact : didier.lize@wanadoo.fr

 Jean-Paul PAVILLON 
Maire

 Jeudi : 8h30 - 10h. 
Tous les 15 jours.

 Vincent GUIBERT  
Adjoint à la vie associative,  
à la citoyenneté et à la culture

 Vendredi après-midi : sur RDV.

 Emilie BOYER 
Adjointe aux finances et au tourisme

 Mardi : 17h - 18h sur RDV.

 Édith CHOUTEAU  
Adjointe aux solidarités  
et aux ressources humaines

 Jeudi après-midi : sur RDV.

 Jean-Philippe VIGNER   
Adjoint à l’aménagement et  
au développement économique

 Vendredi : 16h30 - 17h30 sur RDV.

 Robert DESOEUVRE  
Adjoint aux travaux et  
à la transition écologique

 Jeudi : 10h - 12h sur RDV.

 René RAVELEAU   
Adjoint aux sports et loisirs

 Mardi : 8h30 - 10h30  
sur RDV.

 Valérie LIOTON   
Adjointe à l’éducation,  
à l’enfance et à la jeunesse

 Lundi : 10h - 12h  
sur RDV.

LES PERMANENCES DU MAIRE ET DES ADJOINTS.ES
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Mes RENDEZ-VOUS

NOS EXPOSITIONS
CHÂTEAU-MUSÉE
EXPOSITION « ACCESSOIRES ? 
C’EST L’ESSENTIEL ! » 
JUSQU’AU 27 OCTOBRE 

RIVE D’ARTS 
EXPOSITION LUEURS 
PEINTURES FLO.B 
JUSQU’AU 30 JUIN

RIVE D’ARTS 
EXPOSITION ATELIERS PIXEL 
PHOTOGRAPHIES ÉCOLE 
RAYMOND-RENARD 
DU 4 AU 30 JUIN

MAI

Samedi 25 
FÊTONS LE JEU À LA MONNAIE 
JEUX DE SOCIÉTÉ ET D’EXTÉRIEUR 
14h à 22h
Salle Nelson-Mandela

Samedi 25   
CAUSE TOUJOURS 
SPÉCIAL PRIX CEZAM
14h30
Médiathèque

Samedi 25   
CONCERT DU PETIT  
CHŒUR DILETTANTE
20h30
Église Saint-Aubin

Mardi 28  
ATELIERS SENIORS 
SÉCURITÉ ROUTIÈRE
14h30 à 17h
Maison des associations

Mercredi 29  
CÉ DANS MON QUARTIER 
ANIMATIONS DE PROXIMITÉ
13h30 à 16h30
Multisports / quartier Saint-Maurille
Parc Claude-Debussy

Mercredi 29   
LES APRÈS-MIDIS SENIORS 
VISITE EXPOSITION LUEURS  
ET ATELIER ENCRE
14h à 16h30
Rive d’Arts

Mercredi 29  
FÊTE DES VOISINS
À partir de 14h
Résidence O’Activ, 5 av François-Mitterrand

Mercredi 29  
RÉUNION D’INFORMATION 
HABITAT PARTICIPATIF ZAC 
DES HAUTS-DE-LOIRE
18h
Salle Nelson-Mandela

Vendredi 31   
CHALLENGE MARATHON 
INTER-ENTREPRISE
De 18h à 21h
Complexe sportif Francois-Bernard

 JUIN

Samedi 1er   
REPAIR CAFÉ ET COUTURE 
RÉCUP-ZÉRO DÉCHET  
10h à 12h30
Médiathèque

Samedi 1er   
CAFÉ CITOYENS 
QUARTIER DE LA GUILLEBOTTE 
10h30 à 12h
Parking Intermarché

Dimanche 2   
LES PUCES DE SORGES 
À partir de 9h 
Quartier de Sorges

Dimanche 2   
LES BOUCLES DE CÉ 
COURSES CYCLISTES 
À partir de 10h30
Athlétis / parking

Mardi 4  
ATELIERS SENIORS 
SÉCURITÉ ROUTIÈRE  
14h30 à 17h
Maison des associations

Mercredi 5    
ATELIERS AIDANTS 
UN TEMPS POUR MOI
15h à 17h
Résidence autonomie Les Champs Fleuris

LES RDV NATURE EN ANJOU 
PLANTES ET RIVAGES
Visite guidée de l’Île / Départ du musée des coiffes / Sur inscription

Mercredi 29 mai de 18h à 20h

18 •  #120
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TÉLÉCHARGEZ 
L’APPLICATION 
OFFICIELLE DE 
VOTRE VILLE 
(GRATUIT)

villelespontsdece
@villepontsdece

www.lespontsdece.fr

BILLETTERIE CULTURE
Ouverture de l’Accueil culture :  
>  Lundi et vendredi  

de 14h à 18h
>  Mardi de 14h à 18h30 
>  Mercredi de 9h30 à 12h30  

et de 14h à 18h30

Tél. : 02 41 79 75 94
Billetterie en ligne sur  
www.lespontsdece.fr

MES CONTACTS
>  Hôtel de ville : 02 41 79 75 75
>  Proxim’Cé : 02 41 440 440
>  Police municipale : 02 41 79 75 73
>  Le Trait d’Union (CCAS) :  

02 41 79 75 72
>  Maison des associations :  

02 41 79 70 67
>  Accueil Culture : 02 41 79 75 94
>  Médiathèque Antoine de  

Saint-Éxupéry : 02 41 79 76 00
>  Complexe sportif François-Bernard : 

02 41 44 86 90

Jeudi 6    
FESTIVAL MÛRS  
POUR LES TRANSITIONS 
CONTES ET PRÉSENTATION 
AUTOUR DE LA LOIRE
18h30
Guinguette En rouge et Loire

Samedi 8     
LES TIT’ZISTOIRES 
CIE FÉNÉMONE 
POUR LES TOUT-PETITS (0-3 ANS)
10h et 11h (2 séances)
Médiathèque

 

Samedi 8     
ATELIER CITOYENS 
COLLECTE DES BIO-DÉCHETS
10h30 à 12h
Allée Marc-Leclerc

 

Dimanche 9     
ÉLECTIONS EUROPÉENNES
8h à 18h

Dimanche 9   
CONCOURS PÉTANQUE, PALETS 
ET FLÉCHETTES / ASPC FOOTBALL 
ET AAEEC HANDBALL 
9h30
Complexe sportif

Vendredi 14    
FÊTE DE LA MUSIQUE 
LES RIVES DE L’AUTHION
À partir de 19h30
Parc de La Guillebotte

Samedi 15     
OUVERTURE  
DE LA BAIGNADE
11h

Dimanche 16    
TOURNOIS CÉ VOLLEY
10h (inscriptions 9h30)
Promenade Emstal

Jeudi 20    
LES APRÈS-MIDIS SENIORS 
VISITE DE L’ÎLE 
MARCHE DE 2H 
14h30
Rendez-vous à la médiathèque

L’ART EN CÉ JARDINS
Programme complet sur www.lespontsdece.fr

Dimanche 23 juin de 10h à 18h 



POUR VOS

ÉVÉNEMENTS PROS & PRIVÉS
400 M2 À LOUER

C’EST JUSQU’À   

INFO & RÉSA  02 41 79 70 67
rivedarts@ville-lespontsdece.fr

5 Av. François Mitterrand, 49130 Les Ponts-de-Cé

Du T1 au T3 Espace bien-être Restaurant

Visitez la résidence services seniors
dans le quartier de la Monnaie

www.ohactiv.fr • 02 44 10 19 73 • lespontsdece@ohactiv.fr


